
タウンミーティング「まるちゃんカフェ」あかしの景観 

参加者アンケート 集計結果 

 

１.本日の感想（参加者 2１名のうち、２１名が回答） 
  

良かった 普通 良くなかった 無回答 合計 

件数 ２１ ０ ０ ０ ２１ 

割合 １００% ０% ０% ０% ― 

 

２. 一番記憶に残っている事 
 

ジョーシン電機の看板の塗り替え 

いつもは「えんたくん」１枚だが、今回は 2枚でテンポよくできた 

参加者の方と対話することで、状況を深く知り、改善に向けて議論出来たのが良かったです 

会議の意見の収集方法、KJ法 

電車を残したい 

多くの意見が、知れて良かった 

色々な意見が出て、考えも多様であることが良かった。やはり、不要な開発は一歩おさえるのが良

いかと思います 

工業地帯としての明石、バイク工場(トムクルーズの愛用車)の訴求 

もっともっと掘りおこしをすすめて記録づくり、とくに大正、昭和の遺産をいかそう 

新幹線の見えるスポットを、見てみたい、明石の事、思ったより知っていない事がわかりました。も

っと身近に歩いてみたい 

グループのみんなでそれぞれの意見がプラス評価になって、全ての意見を取り入れられよかった。 

景観や新たな風景の発見を得ることができました 

明石市にはたくさんの景観があることがわかりました。住んでいると見なれてしまい、休日に出か

けることがないので、イベントがあればとても行きやすいと思った 

みんなで仲良く、おだやかに、自由に話せたことが良かった。日を決めて、まち中ウォッチングを実

際にできたら良いと思う 

西明石駅、南の鉄道のあるまちづりに期待、連続した景観づくり、点の百景から線の百景も! 

グループで色々な意見を出し合って話し合えたことがとても良かったです。明石の知らなかったこ

とが、まだまだたくさんあることを知ることができて良かったです。 

 

３. とりあげて欲しいテーマ 
 

・魚の棚商店街に音楽を流してほしい。海に関する曲が良いかな 

・二見商店街の活性化(但し寂れている、外国人資本に買われないように!） 

明石の水管(PFAS)、明石のクリーンセンターを新しくする 

姿勢(意見を聞くということ)、分析するということ、方向性につなげるということ、問題意識を作

るということ 

明石公園の照葉樹林と図書館、明石港の汽船(渡し) 



地域活動に、参加される人が少なくなってきていることに対する対応は、どうしたら良いか。 

明石川・朝霧川の美化、ため池文化の維持 

まるごとでとらえる工夫、企業が魅力創造ミュージアムづくりを 

商店街、高齢者(大人)が、運動する場づくり 

道路事情 

今後の明石の交通問題、公共交通の活用問題など 

海峡の夕日を見るスポット、BEACH AKASHI、からくり時計、ミニ水族館(魚の棚)、林崎疎水

はすばらしい秘境 

景観の第一歩はゴミをなくすこと。楽しみながらゴミひろいができるアプリがあれば、市民の意

識の変化がおこると強く思う。 

街路樹、まちなみ 

子どもについて 

明石を盛りあげていく方法、源氏物語等 

源氏物語など歴史の PRについて 

 

４.今後、また参加したいと思うか 
 

そう思う 
どちらでも 

ない 

あまり 

そう思わない 
無回答 合計 

件数 2０ １ ０ ０ ２１ 

割合 ９５．２% ４．８% ０% ０% ― 

 

５.そのほかの感想 
 

生市長のお話しが聞けて楽しかったです! 

生活景観→外国人が増えすぎると、あまりよろしくないので制限が必要かと思います。 

まるちゃんカフェバージョンアップしている。 

予算の順番を決めることを議会と充分話し合う、行政だけで一方的に決めない 

今回の結果のまとめが欲しい 

引き続いて開催して下さい。次世代を担う子ども達により良い施策をお願いします。 

これからもよろしくお願いします 

自然のこと、水景のこと 

明石の写真集の計画、観光ルートの策定→たこバスの活用 

源氏物語、宮本武蔵を明石の「売り」に城一天守閣、織田家長尾門の整備、ウミガメ、コウノトリの

来る町 

市民ミーティングとても楽しかったです。あっという間に時間が過ぎました。市民目線を取り入れ

ている明石市たのもしいです。 

市民もまきこんで、実行に移してほしい。 

まるちゃんカフェに初参加で最初は不安でしたが、とても楽しかったです。 

楽しい時間をありがとうございました。 

 


